



Vicaría para el Desarrollo humano integral y la innovación

Madrid, 1 de septiembre de 2023

Querido amigo/a:

En nombre de la **Mesa por la Hospitalidad** de la archidiócesis de Madrid¹, te saludo y te deseo lo mejor para este nuevo curso. Antes de que la vorágine del curso nos devore, me acerco a ti para facilitarte información sobre varios actos relativos a la **Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023**. El lema de este año es “Libres de elegir si migrar o quedarse”. Te llegarán materiales como el subsidio litúrgico, el cartel de la Jornada o la Revista de la CEE con el Mensaje del Papa Francisco, otras sugerentes aportaciones y un hermoso texto de nuestro arzobispo: «Trazos del rostro de Dios desde los migrantes: “Tu rostro buscaré, Señor”».

Los desplazamientos de personas constituyen un desafío de primer orden para nuestra sociedad y para nuestra Iglesia. Además de comprometernos con el “derecho a no emigrar, es decir, el derecho a vivir en paz y con dignidad en la propia tierra” (S. Juan Pablo II), apostamos por unas migraciones regulares, seguras y respetuosas con la dignidad de la persona.

Para la Iglesia de Madrid, nuestros hermanos inmigrantes constituyen una riqueza que se multiplica con el anuncio del Evangelio. Queremos que todas nuestras acciones pastorales se conviertan en una puerta de entrada a la comunidad cristiana. Esta ora, celebra, acompaña y protege a las personas migrantes. Las queremos sujetos y protagonistas. Nos enriquecen con sus manifestaciones religiosas y culturales y deben ser miembros de pleno derecho de nuestras comunidades cristianas. La “Guía de acompañamiento pastoral a inmigrantes de habla hispana” es una humilde contribución a este fin.

Con motivo de esta Jornada Mundial, llevaremos a cabo varias acciones que te invitamos a difundir y participar. Empezaremos el **sábado 23 de septiembre a las 11.30h con una Vigilia de oración interconfesional**, en la plaza del intercambiador del **metro de Aluche**, en la que estará presente nuestro arzobispo. Queremos rezar por las personas que se encuentran internadas en los CIE y pedir políticas más humanitarias que conjuguen los verbos “acoger, proteger, promover e integrar”. El **Domingo 24 a las 10.30h en la parroquia de Ntra. Sra. de los Desamparados** (Villaverde) se celebrará una **Eucaristía** organizada por la Subcomisión de Migraciones de la Conferencia Episcopal y será televisada. Por la tarde, el mismo **Domingo 24 a las 19h**, tendrá lugar la celebración “**Morir de Esperanza**”, organizada por la Comunidad de Sant’Egidio en la **Iglesia de las Maravillas** (Plaza del 2 de mayo) presidida asimismo por D José Cobo. En ella recordaremos ante Dios, con sus nombres, a las personas fallecidas en diferentes periplos migratorios durante el año.

Recibe un saludo fraternal,

Fdo. José Luis Segovia Bernabé
Vicario Episcopal



¹ Está constituida por la Delegación episcopal de Movilidad Humana, Cáritas diocesana, Justicia y Paz, Pueblos Unidos-SJM, Sercade-Capuchinos, la comunidad de Sant’Egidio y Confer de Madrid.